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Освобождая свою землю 

Из маленького Донецка с населением всего-то в сорок  тысяч человек на 

передовую ушли немало добровольцев.  В их числе – казак ГКО «Гундоровское», 

сотрудник ГКУ Ростовской области «Казаки Дона» Денис Бабенко. 

В один из памятных для него дней военный комиссар города Каменск-

Шахтинский, города  Донецк и Каменского района Юрий Васильцов по поручению 

министра обороны России вручил ему медаль «За отвагу». 

Его жизненный путь тоже до поры, до времени мало отличался от стези 

сверстников – учеба в школе, а затем в Ростовском институте бизнеса и права. 

Срочная служба в подразделении связи 4-й армии ВВС и ПВО Южного военного 

округа. Армейский коллектив, царившие в нем справедливые, хоть иногда и жесткие, 

законы пришлись Денису Викторовичу по душе.  По сей день он вспоминает добрым 

словом командиров и сослуживцев, с которыми они, как говорится, не один пуд соли 

вместе съели. А с некоторыми из них, к примеру, Павлом  Балагиным из Волгодонска,  

Эдуардом Манджари из станицы  Кущевской поддерживает общение до сих пор, хотя  

после срочной миновало уже два десятка лет.  

Словом, домой Бабенко тогда съездил только на побывку. А затем – опять на 

службу, на этот раз по контракту. Прослужил несколько лет в радиорелейном 

батальоне, был вынужден уволиться по оргштатным мероприятиям. Работал в 

техникуме, позже – на экскаваторном заводе. Но воспоминания о службе нет-нет, но и 

будоражили его память. Поэтому, когда военком предложил ему вступить в ряды 

подразделения  мобилизационного резерва Вооруженных Сил России, с радостью 

согласился. Тут он занимал должность начальника КТП части. 

На Донбасс Денис Бабенко добровольно  отправился уже в марте 2022 года в 

качестве начальника штаба батальона «Барс-16». Не сказать, что семья сильно 

обрадовалась такому его решению, ведь повод для волнений был реальный. Но - 

поняли и согласились, с трепетом ожидая весточки. 

 Их основной задачей  было удержание освобожденных территорий, содействие 

войсковым частям в противодействии разведывательно-диверсионной деятельности 

противника. 

Денис Бабенко на собственном опыте неоднократно убеждался в справедливости  

целей специальной военной операции. 

- Местные жители нередко рассказывали о жестокости украинских военных, 

фактах грабежа и мародерства, - вспоминает Бабенко. - Прибыли мы как-то  в один из 

недавно освобожденных населенных пунктов. Нас буквально за руку завел к себе в 

дом пожилой мужчина. Рассказывает: здесь у меня холодильник стоял, сын с дочерью 

подарили на день рождения, нету его. Тут телевизор был, они с женой любили сериалы 

смотреть, кстати, про ""Слугу народа" тоже. И телевизор украинские солдаты не 

погнушались, вынесли. 

В другом небольшом городе, осматривая местность, услышали доносившийся из 

подвала дома зов о помощи. Спустились, и их глазам предстала молодая женщина с 

грудным младенцем на руках. Оказалось, что мать и дитя пробыли в убежище больше 

недели. А ела женщина в последний раз три дня назад. К тому же соседний подвал, в 

котором также прятались мирные граждане, украинские вояки, уходя, забросали 

гранатами.  
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Казаки-добровольцы помогли женщине всем, чем смогли: поделились своим 

сухим пайком, дали запас гигиенических салфеток. И переправили  на "Большую 

землю". 

Кстати, в условиях прифронтовой полосы эвакуация мирных граждан была 

весьма непростым делом. Вся беда в том, что артиллеристы ВСУ не делали различий 

между боевой техникой и транспортом, вывозящим гражданских людей. 

Все водители "Барса-16" отчаянно рисковали своими жизнями, чтобы помочь 

попавшим в беду местным жителям.  Например, в районе Красного Лимана водитель 

Владимир лишь за один  рейс вывез на своем "Урале" более 20 человек, в основном - 

стариков, женщин и детей. Машина выехала из зоны обстрела вся посеченная 

осколками. Но люди остались живы. И таких случаев было немало.  

Вскоре в батальоне открылась должность заместителя командира по военно-

политической работе. Кандидатура прапорщика Бабенко показалась командованию 

оптимальной: он обладал необходимым служебным и боевым опытом, имел высшее 

образование, а главное - пользовался у сослуживцев уважением и авторитетом за 

уравновешенный и справедливый характер.  

Вновь назначенный замполит взялся за порученное ему дело со всей 

ответственностью. 

- Главными моими задачами там было - обеспечить, чтобы военнослужащие 

батальона были накормлены, одеты, обуты и бодры духом,- признается прапорщик 

Бабенко. 

Люди постарше помнят, что в целом аналогичными вещами были озабочены, 

особенно в полевых условиях,  армейские замполиты советских времен. И нужно 

признаться, это работало.    

Свою замполитскую деятельность Бабенко начал с налаживания тесного 

взаимодействия с Донецким казачьим округом Всевеликого войска Донского, благо 

сам состоял в городском казачьем обществе "Гундоровское", что в  г. Донецк 

Ростовской области. Решение вопроса упрощалось многолетними наработками 

казаками по организации сбора и отправки на Донбасс гуманитарной помощи. 

Окружной атаман Алексей Сидаков и городской атаман Леонид Перешеин еще с 2015  

года наладили систему сбора гумпомощи. Теперь этот опыт должен был стать опорной 

точкой для совершенствования тылового обеспечения батальона "Барс-16". Бывая по 

делам в Донецке, прапорщик Бабенко обговаривал с казаками и представителями 

местных администраций объем, содержание и сроки  отправлений. На какое-то время 

правление городского казачьего общества, занимавшее пару комнат небольшого 

домика, превратилось в перевалочно-сортировочный склад продуктов питания 

длительного хранения, некоторых видов медикаментов и перевязочных материалов, 

одежды и обуви. Поступления сюда шли не только из районов Ростовской области, но 

и из различных регионов России.  

Все это было серьезным подспорьем для воинов-добровольцев батальона. А 

главное, они знали и чувствовали - у них за плечами родная страна, которая помнит о 

них и помогает всем, чем только может. 

Моральная составляющая при этом играла не менее важную роль. Бабенко 

вспоминает, как, не скрывая волнения,   воины батальона, в большинстве своем 

солидные бородатые "дядьки",   вскрывали конверты с письмами и рисунками от 

школьников и ребят-детсадовцев Ростовской области.  В них малышня благодарила 
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солдат и офицеров за мужество, за то, что защищают родную землю. Бывало, кто-то из 

воинов, отвернувшись, украдкой смахивал невольно набегавшую слезу.  

Понятное дело, у многих из солдат и офицеров дома остались семьи, дети. 

Конечно, по ним скучали. И, наверное, не раз вспоминали вдруг оказавшиеся такими 

близкими и понятными слова очень известной в недавнем прошлом песни о том, что 

для солдата главное, чтобы его далекая любимая ждала.  

Однажды к Денису Викторовичу подошел прапорщик Вячеслав с позывным 

"Старый". 

Немного помялся, решаясь. Потом сказал: 

- Слышишь, замполит, душа у меня не на месте. Полтора месяца со своими не 

разговаривал. Ни я их не слышал, ни они меня. СМСки - не то. Нужно, чтобы они 

голос мой услышали. 

Бабенко задумался о том, как помочь товарищу. Да и не один он был такой.  С 

тех пор дополнительным  направлением  работы  прапорщика Бабенко стало  

поддержание связи личного состава с тылом. Разумеется, в рамках, продиктованных 

боевой обстановкой. Как только появлялась возможность, замполит вывозил группу 

военнослужащих в район, где более или менее устойчиво работала сотовая связь. 

Параллельно Денис Викторович прорабатывал вопрос о включении в состав 

получаемой гуманитарной помощи специального оборудования для получения 

устойчивой связи. В конце концов, при поддержке правительства Ростовской области 

и содействии  войскового казачьего общества "Всевеликое войско Донское"  вопрос 

удалось решить. Присланные в качестве гумпомощи спутниковые "тарелки" помогал 

монтировать сам замполит, недаром ведь службу свою начинал в подразделении связи.   

 

Надолго прапорщик Бабенко и его сослуживцы запомнят эпизод входа в один из 

населенных пунктов Донбасса, ранее оккупированных киевским режимом. Тогда 

навстречу их колонне неожиданно выбежала стая ребятишек лет по десять-двенадцать. 

Машины остановились, "барсовцы" спешились, ожидая, что скажут пацаны. А те с 

любопытством и   детским бесстрашием рассматривали технику и вооружение бойцов. 

А один из них, постарше, бывший, видимо, у мальцов заводилой, после недолгой 

паузы громко сказал: 

- Ребя, наши пришли!.. 

Так "барсовцы" и служили. К концу их командировки к государственным 

наградам было представлено более ста человек. Несколько из них, увы, посмертно. 

Когда Денис Бабенко вернулся в родной Донецк и получил из рук военкома 

медаль "За отвагу", одним из первых его поздравил окружной атаман казачий 

полковник Сидаков. Он же вручил ему  погоны старшего чина "хорунжий". 

Сказал: 

- Молодец, казак, не посрамил честь Тихого Дона.   

 

Юрий Селезнѐв,  

фото Олега Авакимова. 
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